

PlantaDoce.

Público

La Iglesia pierde peso sobre la sanidad pública: medio millar de camas menos en la última década

Castilla y León es la comunidad autónoma española que más incrementó su número camas ligadas al clero, hasta llegar a 1.210 camas.

I. Vera
19 sep 2018 - 04:57

La Iglesia estrecha su control sobre la sanidad pública: medio millar de camas menos e

La Iglesia y el Estado español han mantenido históricamente una estrecha relación. Los dominios del clero van desde colegios hasta fincas y casas, pasando por hospitales. De estos últimos, el número de camas gestionadas por la institución religiosa ha caído en diez años en más de medio millar.

En 2008, la Iglesia tenía bajo su control hasta 12.192 camas hospitalarias, mientras que en 2018 gestiona 11.599 camas. La cifra más actual supone que el clero ha dejado de controlar 593 camas en la última década, según datos del Ministerio de Sanidad, Consumo y Bienestar.

Por comunidades, el número de camas gestionadas por la organización eclesíástica en 2008 era de mayor envergadura en Cataluña y Madrid, con 2.529 y 3.919 camas del clero, respectivamente. Una década después estas comunidades siguen manteniendo el grueso de camas de la iglesia, pero en la capital de España el número de estas se ha reducido hasta 1.777 camas, es decir, la iglesia ha perdido en este periodo 752 camas en Madrid.

La iglesia en La Rioja, Murcia y Castilla-La Mancha

PlantaDoce.

no gestionó ninguna cama hospitalaria en 2008 y tampoco en 2018

Además, en Andalucía, Aragón, Asturias, Canarias, Valencia, Cantabria y País Vasco, el número de camas del clero también disminuyó. De entre ellas, destacó País Vasco, donde 130 camas dejaron de ser de la iglesia, hasta situarse en 862 camas en 2018.

Por lo contrario, en el caso catalán, la iglesia consiguió aumentar a 4.048 su número de camas, frente las 3.919 registradas en 2008. Por su parte, Castilla y León ha sido la comunidad que más ha incrementado su número de camas eclesiásticas. La cifra aumentó en 205, con un total de 1.210 camas del clero diez años después.

En La Rioja, Murcia y Castilla-La Mancha, el papel de la Iglesia en los hospitales es nulo. En 2008 el número de camas de esta organización era cero, una cifra que se ha mantenido igual en 2018.

A pesar la disminución del número de camas de clero de la última década, en 2018 el número de estas camas aumentó un 1,7% en comparación con el ejercicio anterior, cuando la cifra se fijó en 11.407 camas. Esta variación interanual es la segunda mejor subida del número de camas del clero desde 2013, cuando se registró un aumento con respecto del año anterior del 2,7%, con 11.528.

La iglesia aumentó su número de camas en hospitales un 1,7% respecto al ejercicio anterior

El total del número de camas de hospitales se fijó en 2018 en 158.269, más de 2.000 camas menos que lo registrado diez años atrás. Este descenso acompaña a la dinámica vivida por las camas del clero. A pesar de ello, esta organización copó el 7,3% de las camas hospitalarias.

La organización eclesiástica controla y gestiona 59 hospitales del total nacional. En la capital española tiene su centro de operaciones el grupo de Hospitales Católicos de Madrid, que agrupa nueve centros hospitalarios: Hospital Beata María Ana, Complejo Asistencial Benito Menni, Hospital La Milagrosa, Hospital Nuestra Señora del Rosario, Hospital San Francisco de Asís, Clínica San Miguel, Hospital San Rafael, Clínica Santa Elena y VOT San Francisco de Asís. Estos centros conviven con la

PlantaDoce.

entidad Hermanos de San Juan de Dios, que gestiona el Hospital San Rafael, o el Hospital La Milagrosa, entre otros.

Por su parte, en Barcelona, está ubicada la Clínica del Remei, el único centro sanitario de gestión privada no adquirido por una gran compañía, los hospitales de la Orden Hospitalaria San Juan de Dios (el Hospital Materno Infantil Sant Joan de Déu, Sant Joan de Déu Serveis Sociosanitaris y el Parc Sanitari Sant Joan de Déu) o los cuatro hospitales bajo el sello de las Hermanas Hospitalarias: Benito Menni, Complejo Asistencial en Salud Mental Benito Menni, Hospital San Rafael, Hospital Sagrat Cor y Hospital Mare de Déu de la Mercè.